

## **Journée européenne du don d'organes et de la greffe 2014**

***Pénurie d'organes, de tissus et de cellules pour la transplantation : le Conseil de l'Europe lance un appel pour aider à sauver des vies ou améliorer la qualité de vie de milliers de patients à travers l'Europe***

Strasbourg, 08.10.2014 – Destinée à encourager le débat, augmenter le nombre de donneurs en Europe et contribuer à réduire celui des patients qui meurent chaque année alors qu'ils sont inscrits sur liste d'attente, la Journée européenne du don d'organes et de la greffe sera officiellement célébrée à Rome (Italie) le 11 octobre.

### **Contexte et chiffres :**

Depuis qu'a été prise la première initiative d'organiser une journée nationale du don d'organes et de la greffe (Suisse, 1996), le Conseil de l'Europe, avec le soutien de ses Etats membres, s'efforce chaque année, au cours du deuxième week-end d'octobre, de sensibiliser le grand public aux besoins croissants en matière de don d'organes et de transplantation.

La journée offre aussi l'occasion d'honorer tous les donneurs et leurs familles, et de remercier les professionnels européens de la transplantation dont le travail contribue à sauver des vies et à améliorer la qualité de vie de nombreuses personnes.

En 2013, 17 020 personnes en Europe ont pu bénéficier d'une greffe de rein. Mais au cours de cette même année, 14 personnes en moyenne sont mortes chaque jour du fait de la pénurie d'organes disponibles pour la transplantation - 14 personnes qui auraient pu survivre si un organe avait été disponible à temps. D'autres données sur la transplantation sont disponibles dans le bulletin [Transplant Newsletter 2014](#).

Le rein, le foie, le cœur, le poumon, le pancréas, l'intestin, la moelle osseuse et de nombreux tissus et cellules peuvent être transplantés et chacun d'entre nous peut, à tout âge, devenir donneur. Devenir donneur d'organes, c'est offrir un cadeau incroyable, susceptible de sauver la vie de neuf personnes. Quant aux tissus et cellules donnés, ils peuvent potentiellement sauver ou améliorer la vie de près de 100 personnes via la transplantation.

### **La campagne 2014 :**

Le slogan de la campagne 2014 « **Déclarez votre amour, avant qu'il ne soit trop tard** » est une invitation à célébrer la vie, l'amour et le partage pour encourager chacun à faire connaître sa position sur le don.

La cérémonie d'ouverture du principal événement de la Journée se déroulera dans la matinée du **samedi 11 octobre à Rome** (Petrassi Hall, Auditorium Parco della Musica), en présence de hauts représentants de l'Italie, des membres du Comité européen sur la transplantation d'organes du Conseil de l'Europe, de l'EDQM/Conseil de l'Europe, de donneurs, de greffés et de leurs familles. La Fanfare des Carabiniers accompagnera en musique la cérémonie.

### [Calendrier des événements](#)

Cette campagne 2014 est parrainée par le Ministère italien de la Santé, l'Institut Supérieur de la Santé et le Centre National Trapianti.

### **Contacts presse :**

. *Conseil de l'Europe :*

[Estelle Steiner](#), Direction de la Communication, tél. +33 3 88 41 33 35

[Caroline Larsen Le Tarnec](#), Relations Publiques, EDQM, tél. +33 3 88 41 28 15

. *Centre national italien de transplantation :*

Bureau de la Communication, tél. +39 06 49 90 40 40